

Handicap ne rime plus avec obstacle

► Philippe JANS



Ingénieur en mécanique, le Béthunois Gautier Blervacque a été attentif à l'évolution des lois en matière d'emploi des personnes handicapées. En effet, 6% de la masse salariale des entreprises de plus de 20 salariés doit y être consacrée. L'intéressé a instauré un concept consistant à s'adapter aux besoins des entreprises, en adaptant les outils aux hommes.

L'idée de créer l'habitat depuis longtemps. Gautier Blervacque a juste attendu le moment opportun et le renforcement de la loi handicap a fait office d'élément déclencheur. C'est dans ces conditions que la société Auptinov a vu le jour en mars dernier. Son projet ne manque pas d'ambition et il a séduit le jury d'Artois Initiative qui l'a soutenu en lui octroyant un prêt d'honneur. «*Cette structure m'a bien aidé et, par son soutien, j'ai pu présenter des garanties bancaires supplémentaires. Ensuite, il y a eu la mise en relation avec divers interlocuteurs*», indique Gautier Blervacque.

Intégrer les personnes souffrant d'un handicap dans le tissu économique est devenu incontournable pour toute entreprise ou collectivité comptant 20 salariés et plus. A partir de là, des métiers nouveaux et des innovations doivent émerger. Et Gautier Blervacque figure ainsi parmi les pionniers. «*En somme, cela consiste à concevoir et à fabriquer des outils ou machines permettant l'insertion professionnelle de personnes handicapées. Ce sont des matériels spéciaux, adaptés aux moyens des personnes.*»

L'intéressé a relevé qu'il existait de nombreuses structures pour réaliser des diagnostics et apporter des solutions d'un point de vue ergonomique. Par contre, il a constaté qu'il n'existe pas de société capable de convertir de façon concrète ces solutions. Auptinov intervient donc à ce niveau.

Adapter la machine et la rendre plus efficace. Déplacement d'une commande, mise en sécurité, création de chariots de manutention, adapter un système à des conditions particulières... Gautier Blervacque recherche sans cesse, et à la demande des donneurs d'ordres, des moutons à cinq pattes.

Il travaille en étroite collaboration avec des ergonomes : «*Il précisent le type de modifications à effectuer, je me penche ensuite sur la partie mécanique et surtout sur la faisabilité.*» Si son entreprise a une vocation sociale, elle influe également au niveau de la performance économique. Les multiples avancées, traduites par les modifications et transformations d'outils et machines, servent aussi à optimiser la productivité et le travail des autres employés. Ainsi, une application peut être généralisée à d'autres utilisateurs. «*Le surcoût doit*

D.R.
En réalisant une veille efficace sur l'évolution législative en termes d'emploi des personnes handicapées, Gautier Blervacque a mis sur pied un concept qui dispose d'une marge de développement importante.

aussi être absorbé en rendant la machine plus efficace. Par ailleurs, j'inclie au maximum des paramètres d'écoconception», ajoute-t-il.

Parmi les clients, on note des professionnels de l'agroalimentaire, de l'industrie en général, du tertiaire. Il y a aussi des Esat et collectivités territoriales. Le champ d'investigation est vaste et les possibilités peuvent se décliner à l'infini.

Un métier de proximité. Le siège de l'entreprise se situe à Béthune mais la production est basée dans le Nord. D'ici quelques mois, le jeune dirigeant compte bien rapatrier l'ensemble de l'activité dans le Béthunois ou le Bruxellois. «*Mon souhait est de réaliser le transfert pour la fin de cette année, voire début 2011. On trouve toutes les conditions pour se développer. La Communauté d'agglomération et ses partenaires mettent tout en œuvre pour faciliter le développement des entreprises. Je me verrais bien intégrer un centre d'affaires avec un bureau et un atelier.*» Ce secteur géographique jouit d'une position centrale dans la région. Une situation particulièrement intéressante car ma zone de prospection se cantonne aux deux départements du Nord et du Pas-de-Calais, et dans une moindre mesure à la Belgique et à la Picardie. Je souhaite rayonner et être incontournable sur ce large espace. J'estime que la région est suffisamment riche au niveau de ses industries, tant par leur nombre que par leur diversité, pour développer mon offre de services. Par ailleurs, mon métier ne peut s'exercer efficacement que dans la proximité», souligne Gautier Blervacque. Ce dernier nourrit de sérieuses ambitions et d'ici trois à cinq ans, il souhaiterait pouvoir s'appuyer sur une équipe d'une dizaine de salariés. Cette évolution permettrait de maîtriser le process de A à Z, de la conception à la fabrication, en passant par la livraison chez le client.